

LAS PROVINCIAS

DIARIO DE VALENCIA

FUNDADO EN 31 DE ENERO DE 1868

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Valencia 1 mes	1.50 Ptas
Prov. valenciana 3 meses	4.50
Península 1 año	15.00
Extranj. 1 año	18.00

Número suelto 5 centimos

Doña Cristina Izquierdo y Belenguer
VIUDA DE IZQUIERDO
falleció el día 21 de enero de 1899
habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición apostólica de Su Santidad

R. I. P.

Su director espiritual, hijos D. Joaquín, doña María de los Desamparados, doña María de los Dolores y doña Cristina, hijos políticos doña María de la Concepción Bernareggi y Masiera, D. Carlos Tello, D. Miguel Tasso, nieto, primos, sobrinos y allegados testamentarios, ruegan a sus amigos se sirvan asistir al funeral que en sufragio de su alma se celebrará hoy jueves, en la iglesia parroquial de San Bartolomé Apóstol, a las once de su mañana; a cuyo favor quedarán muy agradecidos.

Todas las misas que en día de su celebran en la citada iglesia y en la de las Escuelas Pías, serán a intención de la finada.

También se aplicarán a su intención las que se celebren el próximo sábado, 28 del actual, en las parroquias de Catadau, Lombay, Alfarp y Bétera.

El mismo día 20 y ocho siguientes se rezará el Santo Rosario, a las seis de la tarde, en la capilla del Refugio de la parroquia de San Bartolomé, en sufragio del alma de dicha señora.

El Excmo. Sr. Arzobispo de esta diócesis ha concedido 80 días de indulgencia a todos los fieles por cada misa que oyeren, sagrada Comunión que aplicaren o parte del Santo Rosario que rezaren por el alma de la finada.

No se reparten esquelas.

Este número de LAS PROVINCIAS ha sido revisado por la autoridad militar.

Regente de Farmacia
Se necesita uno para regentar una farmacia de un pueblo de la provincia de Castellón. Razón: Arzobispo Mayoral, letra C, 2.º

Asuntos del día

Ayer no se celebró el anunciado Consejo de ministros. Esta vez la suspensión no es por enfermedad del señor Sagasta, sino por la del Sr. Romero Girón.

Tiene razón *La Reforma* en decir que el Sr. Sagasta se ha aliado con los catarros para continuar en el poder y que cada constipado le saca adelante una crisis.

En el Consejo de ayer debía haberse tratado de la cuestión de las quintas de Murcia; pero no hay prisa. El presidente, parodiando al baturro de la carta, habrá dicho: «Bueno, lo mismo dirá mañana.»

Y así andamos, de aplazamiento en aplazamiento, de dilación en dilación, como si el actual estado de España fuera de los que permiten tan funestísima apatía.

Las noticias que se reciben de Washington nos comunican que entre los senadores yankees soplan vientos de tempestad. Mac-Kinley no cuenta con suficiente número de senadores para la aprobación del tratado, y esto puede dar lugar a discusiones acaloradas, en las que no han de faltar revelaciones de gran importancia.

En tanto, el conflicto del Archipiélago se presenta cada día más amenazador.

El Imparcial, hablando de la probable ruptura entre yankees y filipinos, dice que la lógica se ha impuesto.

«Lo ocurrido—añade—es consecuencia de la codicia é iniquidad de los yankees. Si éstos no castigan ahora la osadía de los tagalos, quedarán en el mayor ridículo ante todo el orbe culto, y si la castigan, se meterán en una contienda, cuyos resultados es difícil prever. Empieza la expiación.»

De todo esto, lo más notable es esa arrogancia del pueblo yankee, que se considera el árbitro para conceder ó negar patente de independencia. Promovió una guerra con España, porque juzgaba que debía reconocer la independencia de Cuba. ¿Qué derecho tenía para inmiscuirse en aquella contienda? ¿Los principios de humanidad? ¿Valiente humanidad la de los norteamericanos!

Ahora filipinas no quiere sujetarse al yugo de los yankees, y una guerra feroz amenaza extender por todo el Archipiélago la desolación y la muerte.

Ahora no es inhumano que un pueblo sujeto a otro contra su voluntad, y que cause hasta su completo aniquilamiento, si es necesario, para someterlo.

SOBRE FILIPINAS

El tratado de paz
Todas las conferencias telegráficas del extranjero y todas las impresiones son de que el Senado yankee no aprobará el tratado de paz.

El principal fundamento de esta impresión es que el Senado americano se compone de 90 individuos, y se necesitan 70 para la aprobación del tratado, existiendo 26 senadores que se oponen resueltamente á que sea aprobado.

Además, una comisión de estos senadores antianexionistas se ha presentado á Mr. Day, ex-secretario de Estado y presidente de la comisión yankee de la paz, al objeto de proponerle que acepte una enmienda declarando que es transitoria la ocupación del Archipiélago.

lago filipino por los Estados Unidos. Day no ha aceptado la proposición, y los 26 senadores resueltos á realizar vivísima campaña contra la aprobación del tratado.

Creese que el actual Senado no ratificará el protocolo de París, y éste, seguramente, no será aprobado hasta que se elija nuevo Senado, afecto por completo á Mac Kinley.

El gobierno español, por su parte, tiene impresiones ciertas acerca de todo cuanto ocurre en este asunto, y está prevenido ante las dificultades que pudieran surgir.

Contra la anexión
En las Cámaras norteamericanas continúan con gran calor, y lleva trazas de durar aún muchos días, el debate sobre Filipinas.

El senador Clay ha presentado una nueva proposición combatiendo la anexión del Archipiélago, por considerarla, no solo como contraria á los buenos principios de la política exterior, sino también por creerla altamente perjudicial, si llega á efectuarse, para la administración de la república de los Estados Unidos.

El senador Loger contestó á la enmienda con un violento discurso defendiendo la obra de la anexión como patriótica y conveniente á la civilización. Dijo que las potencias no tendrán derecho á intervenir en el asunto, porque implicaría un entrometimiento en la política del gobierno de los Estados Unidos en un territorio que los pertenece, no por conquista sangrienta, sino por elección. Terminó diciendo que debe subsistir la soberanía yankee en el Archipiélago hasta que los filipinos sean capaces de gobernarse ellos mismos.

A pesar de estos y otros discursos de los amigos de Mac Kinley, ganó cada vez más terreno la corriente antianexionista.

Yankees y tagalos
El general Otis ha teleografiado á Washington diciendo que no lo presenta tantas dificultades como Manila para la consecución de los propósitos norteamericanos. En Manila, aunque no siga á la superficie, es donde existe mayor agitación rebelde. Sin embargo, el general Otis cree, como Mac Kinley, que todo podrá resolverse pacíficamente.

El conisionado tagalo Lopez ha presentado un nuevo memorandum al ministro Hall, abogado, como siempre, por la independencia. El gobierno se ha resistido á tratar directamente con el conisionado, y continúa dispuesto á tratarle con energía.

El gobierno de los Estados Unidos se preocupa seriamente de la actitud de los tagalos. Estos se aprestan para el combate y han logrado rodearse de fortificaciones. Tienen todos sus campamentos perfectamente amurallados.

El general Otis ha teleografiado al ministro de la Guerra yankee, diciendo que de momento á otro espera el cumplimiento. Añade que confía obtener la victoria, pero que en todos momentos procurará evitar hasta el último instante la efusión de sangre.

LOS ESPAÑOLES EN CUBA

El corresponsal especial del Times en Cuba escribe desde la Habana á un periódico londinense, con fecha 31 de diciembre.

Da largos y no muy interesantes detalles acerca de la situación de la isla en aquel entonces, y de los trabajos para socorrer á la población indigente de la isla.

Manifiesta que los españoles que tienen intereses en Cuba no presentan intención de abandonar la isla, sino que por el contrario, en más de un caso, capitalistas españoles han hecho últimamente grandes inversiones de capital, y muy probablemente, la colonia española aumentará por la inmigración desde las islas Canarias y desde la misma Península.

La industria tabaquera, gran parte de la azucarera y la mayor parte del comercio, se hallan ahora en manos de los españoles, que no se muestran dispuestos á abandonar porque la soberanía de España haya cesado.

El desbande de los insurrectos armados se va efectuando lentamente y parece que se logrará por completo sin graves inconvenientes ni disturbios.

Las condiciones bajo las cuales los Estados Unidos se han hecho cargo del dominio de Cuba, son infinitamente más favorables de lo que hubiera podido creerse hace dos ó tres meses.

Todo parece indicar que con un poco de tasto por parte de la administración norteamericana no se presentarán serias dificultades en lo futuro.

LA REINA DE LAS REINAS

El Temple, que ha derribado más de un trono, se ha de elegir la reina de las reinas del próximo Carnaval. La nueva majestad se llama Carlota Proisy; tiene diez y nueve años, y como es rubia, se ha dado en decir que se parece á la reina Guillermina de Holanda.

La elección se ha verificado de la manera más solemne del mundo. Todas esas muchachas no temen ningún golpe de Estado. Verdad es que muchas de ellas desean un pedazo de armijo para adornar sus bellos hombros y no es sin una ligera mueca, difícilmente transformada en sonrisa, que han sabido el buen éxito de la candidatura de la señorita Proisy. ¡Figúrense, pues, si la destitución habrá sido grande para las pobres!

Trabajar durante todo el año detrás de los vidrios de un taller de costura, haber acurrado durante todo este tiempo el sueño prodigioso de ser la reina de París, la soberana aclamada por todos, el ídolo de un día, tal vez, pero, durante todo un día saborear la gloria, oír las aclamaciones de la muchedumbre, olvidar—¡ah! ¡esto sobre todo!—el taller monótono y lejano. ¿No es verdad que tal espejismo es bastante para trastornar la cabeza á una parisense de diez y ocho años?

Pero ya está hecho. La reina está elegida: ¡Viva la reina!

La dama de honor, señorita Amada Sorleul, no tiene más que diez y seis años, y es rubia como su soberana. De una gracia primaveral y alegre, con sus grandes ojos brillantes, no hará mal papel al lado de la reina de las reinas.

Desde hace algunas horas, estas dos hermanas obreras viven en pleno cuento de hadas. ¿Qué Perrault se atrevería á colocar en la cabeza de una humilde obrera de arrabal la mitrífica corona de reina de París?

Ciertamente, para nosotros, que somos escépticos, tal realidad nos hace sonreír y no vale mucho más que el título de duquesa de Gersleul; pero para una escobeta femenina es un ideal maravilloso, una quimera deslumbradora, un rayo de sol en la vida oscura y trabajosa.

La espera será larga de aquí á media Cuaremas. ¡Cuántos días tendrá que pasar en el taller, inclinada sobre la rebeldía teñida durante cuantas noches de insomnio la reina de las reinas deberá armarse de paciencia, soñando con la magnificencia del cortejo, con el color de su traje de sateen, con lo que deberá contestar al presidente de la república cuando la cumplimentará, admirado, por otra parte, de verse suplantado por tan bella persona!

¿Cuán graves cuidados entraña el poder! Desde ahora la reina de las reinas va á verse asediada por sus jóvenes camaradas, que le pedirán su protección para figurar en buen lugar en el cortejo. Veda convertida en objeto de las lisonjas de sus rivales de ayer. Será adulada, mimada y cuidada como una verdadera reina. Y, sin duda, durante el período que va desde la elección hasta la media Cuaremas, es cuando S. M. disfrutará de las mayores satisfacciones de amor propio que proporciona el poder.

Pero llegará el día en que la reina de las reinas deberá mostrarse á París con todo el efímero esplendor de su escuela de mosqueteros, de caballeros y de chambelanes. Lentamente, por las calles en que se alzó un buen populacho, pasará muy tímida, poco majestuosa, pero muy graciosa, y podrá avanzar la plaza de la Concordia, de la cual en otro tiempo enroscó algunos adquirentes la sangre de una reina, desafiando de la manera más caballeresca del mundo la tempestad algo fistulista de las revoluciones. Tal vez encontrará al revolver de una calle de arrabal una barriada coronada de gente singularmente demostrativa, pero avanzará sonriente hacia estos infatigables curiosos, á quienes ni el temor de un cansancio, ni las exigencias de sus almidonados trabajos habrán podido hacer desender de sus escaleras y tabladillos.

Y la jornada se acabará con una apoteosis... Pero vendrá la noche que hará olvidar á París la sonrisa que le alegró durante algunas horas. La reina de las reinas, convertida de nuevo en la humilde obrera de la visperá, entrará en su cuarto de paredes tapizadas con papel de flores chillonas, y al depositar sobre su mesa la corona de perlas falsas y el cetro de madera dorada, S. M. florará el fin de un hermoso sueño...

CLEMENTE VAUTEL.

Madrid POLITICO

Indisposiciones de los ministros.—El expediente de las quintas de Murcia.—El Sr. Puigecerver y los murucianos.—Lo que se dice sobre abusos en los expedientes de quintas.

Madrid 24 de enero de 1899.

Sr. Director de LAS PROVINCIAS.

Continúan los ministros sufriendo indisposiciones en su salud. Anoche no pudieron asistir por esta causa al convite en palacio el presidente del Consejo y los ministros de la Guerra y de Ultramar, y es probable que el Consejo anulado para mañana haya de retrasarse por algunos días.

Además, en este Consejo se ha de tratar, según se anuncia, de la resolución del expediente de las quintas en Murcia, y no creo que el Sr. Sagasta tenga impetuneta por resolverlo, porque sabe que la única resolución que cabe darle, después de lo que ha dicho y dicho la prensa, y en visperas de la reunión de las Cortes, no ha de ser muy del agrado del ministro de Hacienda, no porque este desee proteger á quien sea delincente ó inmoral, sino porque si se ha de obrar con estricta justicia, su influencia como caudillo en la provincia de Murcia sufrirá algún quebranto.

El Sr. Puigecerver no es mareliano, ni creo que tenga en Murcia parientes más ó menos cercanos. Su escaño en el partido liberal de aquella provincia es de fecha no muy lejana, y debieron ofrecérselo los que estaban al frente de los liberales en Murcia, para tener en Madrid un hombre político importante que defendiera sus intereses, como tenían los conservadores murucianos al Sr. Cánovas del Castillo.

Lo que puede tener de molesto para el Sr. Puigecerver el asunto de las quintas, consiste en que, según indican algunos periódicos y personas bien enteradas, el médico civil que ha intervenido en el durante los trabajos de la comisión mixta, es pariente del jefe de los liberales murucianos, y además diputado á Cortes ministerial.

Complica esta cuestión el hecho de que los médicos mayores del ejército, formando ayer tribunal de honor, acordaron por unanimidad expulsar del cuerpo al médico militar que intervino en las quintas de Murcia. Seguramente esta sanción será aprobada por el ministro de la Guerra, y el general Correa no ha de querer que, mientras el médico militar sufre tan bochornoso castigo, el civil siga ocupando asiento en el Congreso y libre de toda molestia.

No falta quien diga, y aun quien publique, que lo ocurrido en Murcia respecto á las quintas es cosa usual y corriente en otras muchas provincias, y aun quien cite á Asturias y Badajoz. Pero aparte de que esto es exagerar demasiado la inmoralidad administrativa en una de sus más graves manifestaciones, el que se cometan abusos en otras provincias no ha de servir de justificación ni excusa para que en Murcia se realicen impunemente. Haciendo allí un ejemplar castigo, se evitará que el mal cunda por otras provincias, donde no sea tan fácil desenterrarlo, si no contribuyen á ello, como en Murcia, las rivalidades de los políticos de la localidad.—P.

Madrid NO POLITICO

El santo del rey en Palacio.—La recepción.—El banquete.—María Tubau en la Princesa.—Estrenos en Parish.—La lucha del toro y las leonas.

Madrid 24 de enero de 1899.

Sr. Director de LAS PROVINCIAS.

El santo de S. M. el rey D. Alfonso XIII se celebró ayer en Palacio con la solemnidad acostumbrada en estos actos. Por la tarde se verificó la recepción oficial en el salón del Trono. Rodeaban á S. M. la reina, que vestía elegantísimo traje de raso blanco brocado con adornos de plumas, los ministros de la Corona, excepto el presidente; el cuerpo diplomático presidido por el Nuncio, los duques de Medina-Sidonia y de Sotomayor, la camarera mayor señora condesa de Sástago y un grande de España. A la derecha de S. M. la reina, lucía su uniforme de alumno de la Academia de Infantería, el rey D. Alfonso XIII, ostentando el Torsón de Oro. A la izquierda la princesa de Asturias, luciendo traje de raso color rosa, y después la infanta Isabel, que vestía lujoso traje de corte color rosa de lá. El desfile por el salón del Trono, ha sido una brillante manifestación oficial.

Por la noche hubo banquete en el regío Alcázar. La comida fué servida en el gran comedor. El suntuoso salón, digno verdaderamente de reyes por la riqueza de sus tapices, el gusto exquisito de las grecas y canastillos que adornaban la mesa y las primorosas plantas tropicales que, colocadas en artísticas macetas embellecían la estancia—el suntuoso salón, decimos—hallábase iluminado por 2,000 lámparas incandescentes é infinitas de bujías, que producían un efecto admirable, verdaderamente deslumbrador. La mesa estaba adornada con flores naturales.

María Tubau ha comenzado los ensayos en el teatro de la Princesa, donde inaugurará la temporada el día 7 de febrero próximo. Antes de la función inaugural, tendrá preparadas la compañía cuatro obras nuevas. Entre ellas figura la titulada *Hotel Severini*, arreglo de *Hotel del Laberinto*.

También la empresa de Parish prepara algunos estrenos para reemplazar en el cartel la zarzuela *Curro Vargas*. Las obras que esperan turno son: *Don Lucas del Cigarral*, *La Retreta* y *La Francesita*.

Será escrita una obra expresamente para la tiple Concha Segura. Parece que la primera ha sido encargada al maestro Chapí. A ver cómo se verificó en el circo tauromá la anunciada lucha de un toro con dos leonas. La concurrencia fué extraordinaria, pero el espectáculo, sin embargo, no despertó en el público el interés que se esperaba, porque en realidad no hubo lucha. El toro, desde el primer momento, atacó furiosamente á sus enemigos, sin que estos, por su parte, hiciesen nada por rechazar las acometidas. Así, durante un rato, el corripúto estuvo volteando á las leonas, hasta que las tuvo acorraladas. Una de estas tiene tan graves heridas que se cree morirá pronto.—L.

Combinación de generales

La combinación de generales que el ministro de la Guerra puso ayer á la firma, es la siguiente:

Pasan á la reserva los generales D. Manuel Velasco y D. Ramón Salas.

Ascenden: á teniente general el de división D. José Arderius.

A general de división el de brigada señor Gutiérrez Cámara.

A generales de brigada los coroneles don Guillermo Borellin (de artillería), y D. Pio Castro (de carabinieri).

Se nombra consejeros del de Guerra y Marina á los generales Zappino y Lopez Cordón.

Se nombra comandante de la división de caballería del primer cuerpo de ejército al general D. José Bosch.

Fiscal del Tribunal Supremo de Guerra y Marina á D. Ramón Nebra.

Comandante general de Ingenieros de Valencia, al general D. Ramiro Bruas.

Y comandante general de artillería del sexto cuerpo de ejército, á D. Diego Ollero.

Progresos de la fotografía

En el seminario médico de Munich, los doctores Lanza y Meltring participan que han podido lograr obtener fotografías del interior del estómago.

Ambos profesores hicieron los primeros ensayos y persiguieron el mismo objeto, independientemente el uno del otro, y casi simultáneamente, uniéndose luego para lograr el fin común, para lo cual han empleado varios años trabajando asiduamente.

La fotografía del estómago puede obtenerse en toda persona en la cual sea posible la introducción de la sonda estomacal, á uno de cuyos extremos se adapta el aparato fotográfico, que tiene 66 milímetros de largo por 11 milímetros de diámetro.

Por el interior de la sonda ó tubo se hace deslizar un finísimo alambre, por medio del cual funciona una lamparita eléctrica.

Para sacar fotografías del interior del estómago es condición indispensable que este presente una superficie lisa, para lo cual, después de vaciarlo y lavarle convenientemente, se inyecta aire, pudiendo practicar en 10 ó 15 minutos cincuenta negativos insustanciales uno tras otro.

Haciendo girar el aparato sobre su eje, pueden reproducirse perfectamente las diferentes partes de la superficie del estómago.

Las fotografías obtenidas tienen el tamaño de una semilla de cereza, y son susceptibles, como es natural, de ser aplastadas si tamaño que se desea; de manera que pueden verse con gran exactitud todos los diferentes detalles de la mucosa del estómago.

No es posible todavía determinar con exactitud los servicios que prestará la fotografía aplicada al diagnóstico de las enfermedades gástricas; pero de todas maneras, hay que es-

Á NUESTROS SUSCRITORES

Deseara esta empresa de corresponder al creciente favor que el público le dispensa, ha dispuesto obsequiar con un

MAGNIFICO PIANO

á aquel de nuestros abonados que el número de registro de su recibo sea igual al del premio mayor de la Lotería Nacional en el segundo sorteo del próximo febrero.

Todos nuestros suscritores tienen opción á este regalo, estando cubierta su suscripción hasta el día último de febrero.

A LOS QUE SE SUSCRIBAN

Todo el que se suscriba y pague cuando menos su suscripción hasta fin de febrero, tendrá derecho á los objetos siguientes:

Un calendario de pared.

El Almanaque de LAS PROVINCIAS para 1899, que se está imprimiendo en la misma forma que en los años anteriores.

Las novelas publicadas en nuestro folletín, formando elegantes tomos, á mitad de precio.

Sorteo de un MAGNIFICO PIANO, cuyo coste es de 1,000 pesetas, y que se halla expuesto en los almacenes de música del Sr. Sanchis Ferris, Bajada de San Francisco, cuyo sorteo se registrá por la segunda extracción de la Lotería Nacional del mes de febrero.

VALENCIA

Este año también parece que se señalará como carrera para las máscaras que opan á los premios que se adjudicarán, las calles y plazas de la Sangre, San Vicente, Cajeros, Reina, Paz, Comedias, Mar, Glorieta y Tetuán á la Alameda.

Además de los premios del Ayuntamiento, se reasará los conceden también las sociedades, pidiéndose á los vecinos de las calles antes que adornen sus balcones y fachadas y contribuyan á la animación de la fiesta con serpentina y confetti para contestar á las bromas de los enmascarados.

El jurado, por su parte, tendrá gran cantidad de aquellos proyectiles para arrojarnos desde su tribuna ó balcón, en la carrera, y desde su coche en el paseo.

Parece que la fiesta de los niños en la Glorieta será más luída que los años anteriores, y á este fin se tratará hoy de su organización, así como de otros detalles referentes á la adjudicación de los premios, licencias y demás de la alegre y pintoresca festividad.

—Han quedado ya recogidas las firmas que ha de llevar la exposición que ha de elevarse al gobierno en solicitud de que se permita á esta provincia el ensayo del cultivo del tabaco, y hoy, probablemente, quedará acordado el nombramiento de la comisión que ha de ir á Madrid, y que saldrá esta misma semana, para llevar el citado documento.

De la comisión formará parte el ingeniero-director de la Granja experimental, Sr. Gordillo.

—Según comunica á la Cámara Agrícola oficial de Valencia la comisión general permanente de Exposiciones, por real orden del ministerio de Fomento de 13 del actual se ha dispuesto, como adelantamos, que los gastos de ida y vuelta que ocasiona el transporte de los productos que los expositores españoles envían á la Exposición Universal de París de 1900, se satisfagan por el Estado.

Para la entrega de los productos se dictarán oportunamente las instrucciones correspondientes, bastando al presente suscribir las demandas de ingreso que se hallan en la secretaría de esta Cámara, plaza San Luis Beltrán, núm. 1, y que deben remitirse sin demora á la citada comisión, para dar conocimiento á la francesa, que las reclama con urgencia.

Al propio tiempo, y dado que algunos productores é industriales no han suscrito todavía dichas peticiones por ignorar quién debía satisfacer los portes á París, la comisión ha creído conveniente ampliar hasta el 31 de marzo próximo valedero el plazo que señaló anteriormente para remitir las peticiones de que se trata.

—Tampoco ayer quedó ultimado el arreglo de la plantilla de empleados en las obras del puerto, y esta tarde volverá á reunirse la Junta á dicho fin.

Un colega dice que se introducen de ocho á diez mil pesetas de economías, y que se amortizarán las plazas á medida que vayan vacando.

Si así fuera, lo celebraríamos; pero nuestros colegas no son esas, y esperamos la resolución de la Junta para hablar sobre el asunto según proceda.

—Los trabajos que, como dijimos, está realizando estos días el teniente de alcalde Sr. Rubio, para conseguir de la Junta de Obras del puerto un local donde pueda instalarse la casa de Socorro proyectada, tendrán, según parece, una terminación satisfactoria.

Ayer tarde se nos aseguró que la menelada Junta piensa ceder un local en uno de sus edificios, situado junto á la comandancia de Marina, y celebraremos que dicho local reúna buenas condiciones para el objeto á que ha de destinarse y que la cesión se haga lo más pronto posible.

—En la sesión que celebró el Ayuntamiento el lunes último, quedó sobre la mesa un expediente proponiendo el pago de 1,826 pesetas por impuesto de derechos reales, en virtud de una venta que hizo la corporación municipal.

Los concejales creyeron, sin duda, que el asunto no tenía importancia, pero el alcalde, después de ayer terminarse el plazo de la liquidación, trascurrido el cual, debe satisfacer el municipio la mencionada cantidad con el resguardo del 19 por 100. El Sr. Sales, tan pronto se enteró de lo ocurrido, tomó á su cargo el arreglo del asunto, y está dispuesto á satisfacer el débito, si no es posible prorrogar el plazo.

La conducta del alcalde merece pláemes, pues evita que el Ayuntamiento resulte perjudicado en sus intereses.

Y ahora dos palabras para la corporación municipal. Lo ocurrido se debe á que los concejales no estudiaron bien el asunto, y como esto podría repetirse, convendría que se fijaran más en los dictámenes que figuran en el orden del día, pues de otro modo puede llegar el caso de que el Ayuntamiento se meta en un lío del cual sea difícil salir.

—Ayer tarde se reunieron en el Ayuntamiento las comisiones de Estadística, Hacienda y Policía urbana, acordando la primera que los Sres. Poquet y Corvera abrevien el dictamen que están redactando para anular el actual padrón de pobres, confeccionándose otro nuevo con diferentes bases. Trátese además de los distritos en que han de ser elegidos nuevos concejales, para la remoción parcial del Ayuntamiento, quedando este asunto sobre la mesa, con objeto de estudiarlo más detenidamente.

La comisión de Hacienda se ocupó en el estudio del presupuesto ordinario para el ejercicio de 1899-900, y la de Policía urbana revisó los dictámenes de dos pensionadas: la formada por los Sres. Poquet y Navarro Herrero, que había de determinar los puntos donde debían emplazarse mingitorios públicos, y la otra, compuesta de los Sres. Conejos y Navarro, que tenía el encargo de ultimar las bases para sacar á concurso el servicio de la limpieza pública.

El primer dictamen señala la colocación de unos 60 recipientes en distintos puntos de la ciudad y de las afueras, uno de ellos en el centro de la plaza de la Reina, y el segundo señala el tipo de subasta del servicio de limpieza, que será de 100,000 pesetas.

Los concejales estudiaron detenidamente ambos dictámenes, terminando su trabajo á las siete de la noche.

—El Dr. Moliner prestó ayer declaración ante el juez Sr. Gotarredona, en la demanda presentada contra él por el Sr. Termo.

Parece que dicha declaración versó sobre el por qué se colocaron y se quitaron después, en la tómbola de la Asociación de Obreros las insignias de la Cruz Roja, y acerca también del paradero de los fondos recaudados en la citada tómbola.

Las dimisiones de los señores que ejercejan cargos en la junta de gobierno de aquella benéfica institución, continúan. Ayer las presentaron D. Ricardo Ibáñez, letrado consultor y vocal de dicha junta, y D. Rafael García Díaz, que tampoco están conformes con la conducta de algunos de sus socios.

—El empleado del Ayuntamiento, D. Juan Zambran, marchó ayer á Madrid con objeto de proceder contra los herederos del marqués de Campo, como agente ejecutivo nombrado para hacer efectivas las multas que se adeudan por faltas en el servicio del alumbrado público.

—La Comisión provincial se ocupó ayer extensamente del expediente relativo á la inelicitamente del Manicomio de Jesús, habiéndose de las deficiencias administrativas observadas en dicho Manicomio y de otros asuntos relacionados con ellas.

No llegó á tomarse acuerdo, suspendiéndose la sesión, que se reanudaré hoy nuevamente.

—El Inspector de Sanidad municipal, Sr. Cebrían Mezquita, ha comenzado á intruir expediente á un médico de la casa de Socorro de la calle de Serranos que no curó debidamente á un niño.

—Tenemos noticia de que algunos de nuestros pintores proyectan organizar, en unión de sus colegas y paisanos residentes en Madrid, una mascarada, que de este Carnaval en la Coronada Villa una muestra de su gusto artístico y de su buen humor, al servicio de un pensamiento benéfico.

De realizarse el propósito que nos ocupa, esta mascarada se sumaría á la estudiantina y comparsa valenciana que marcharán á la corte para recaudar fondos destinados al Sanatorio de Porta-Celi.

Acerea de la idea que acariciarán los pintores, no debemos decir más por el momento, en espera de que euge y go ultime en la forma que se pretende.

—Tal ha sido la actividad desplegada por la comisión de erección del Patronato de la Juventud Obrera, que ayer quedaron terminados los trabajos para abrir hoy de nuevo la tómbola que dicha institución tiene instalada en la feria.

Esperamos que las damas protectoras y el público en general continúen dispensando á dicha tómbola el favor que hasta hoy, dando nuevas pruebas de su insagotable caridad.

La comisión ha recibido ya varios regalos con destino á la expresada tómbola.

—La Banda de música del Cabalal se ha ofrecido á tocar gratis misas, de seis á ocho de la tarde, frente á la tómbola de Porta-Celi.

—En el tren-correo de Madrid marcharon ayer el magistrado de la Audiencia de Alhacete, D. Salvador Alapont y la superiora de las monjas Oblatas, scr Ambrosia del Corazón de Jesús.

—Ha sido nombrado magistrado de la Audiencia de Segovia, el juez de instrucción del distrito de San Vicente, D. Enrique Gotarredona.

Nuestra enhorabuena. —El presidente de la Diputación de Zaragoza ha escrito una afectuosa carta al Sr. Serrano Larrey, suplicándole le facilite algunos antecedentes de los que obran en su poder sobre la organización de Granjas Agrícolas-Asilos para establecer una, por vía de ensayo, en la capital aragonesa. El Sr. Serrano Larrey, que según decimos, se ha ocupado estos días de este benéfico proyecto, para realizarlo muy en breve, ha dispuesto la redacción de un historial, á fin de remitirle a su colega de Zaragoza.

—En el Ayuntamiento presentaron ayer una instancia los dueños de los barracones de espectáculos de la feria, solicitando se les progrese la concesión hasta fines de febrero, pagando la misma cantidad en concepto de arriendo que vienen satisfaciendo actualmente.

—Ayer giró una visita á la feria el concejal Sr. Bellver, denunciando algunos cuadros de los cinematógrafos por creerlos contrarios á la moral.

—Uno de estos días se instalará en el salón comitorial de la casa Ayuntamiento el alumbrado eléctrico. También se instalará en algunas dependencias del Municipio el alumbrado por gas.

—Ha sido nombrado inspector de pólvoras y materias explosivas D. José Lledó.

—Una pobre mujer, madre de uno de los repatriados que llegaron en la expedición del *Werra*, entregó ayer al Dr. Moliner, con destino al Sanatorio de Porta-Cœli, las 20 pesetas que, como socorro del Estado, le entregaron al desembarcar.

—Tal rasgo de caridad merecerá de seguro unánimes elogios.

—Para combatir con éxito el hinfatismo, la anemia, el reumatismo, la esclerosis y las enfermedades del pecho, se recomienda muy especialmente el *Vino Escrivá*, lodo-tánico fosfado, que substituye con gran ventaja al aceite de hígado de bacalao. Se vende, Hijos de Blas Cuesta.

—La fina-poro-membrana Ramón, y la curación radical del reumatismo, neuralgias y carterros. Véase la 4.ª plana.

—La saburra gástrica, los mareos, acidez, etc., se curan con un solo frasco de la magnesia efervescente aromatizada de Cañizares. Frasco 1 peseta. Calle de Caballeros, número 63, farmacia.

Crónica religiosa
Debido al celo del capellán de la Casa Nacional de San Vicente Ferrer, D. Francisco Bosch, y al donativo de una persona piadosa, ha sido restaurado el magnífico y antiguo marco que encierra la Imagen del Santo. Dicho marco merece ser visto por todos los aficionados á las antigüedades mas notables de la ciudad.

—Por este arzobispado han sido nombrados coadjutores de las iglesias parroquiales de San Pedro y el Salvador, de Coentaina, D. Vicente Gallego Sanchis y D. Antonio Ubeda Micó, respectivamente.

—El número de confirmados por el arzobispo de esta diócesis en su última excursión, es el de 3,000.

Crónica mortuoria
Ayer falleció la hermosa niña Joaquina Cardona y Rico, hija del diputado provincial por Sueca-Gandia, D. Salvador Cardona.

En el tren correo de la tarde fué trasladado el cadáver á Collera, donde será sepultado en el panteón de la familia.

A los padres de la niña y á su abuelo, nuestro querido amigo D. Martín Rico, deseamos resignación para sobrellevar pérdida tan grande.

—En la colonia agrícola *La Eliana* se celebró ayer, con severa pompa, la misa de *corpore insepolito* en sufragio del alma de la ilustre señora doña María de la Concepción Hernandez y Ramos, marquesa de Casa-Ramos de la Felicidad.

La capilla estaba completamente enlutada. Un nutrido coro interpretó á canto llano la gran misa del maestro Esalva.

Presidieron el duelo el marqués de Cáceres, D. Fausto y D. Juan Nequera, hijo y hermano políticos y nieto respectivamente de la finada.

De Valencia asistieron al religioso acto los Sres. Camaña, Espínola, Albelda y otras distinguidas personas, y la colonia entera se asoció también, llenando completamente la capilla.

A las tres y media de la tarde se organizó la fúnebre comitiva para el entierro, que fué una verdadera manifestación. Figuraban en ella los colonos con cirios encendidos y más de 20 sacerdotes. El cadáver quedó expuesto en el Cementerio, y hoy, á las once de la mañana, se le dará cristiana sepultura.

Nuevamente dámas á los señores de Cáceres y familia nuestro más sentido pésame por la irreparable pérdida sufrida.

Noticias militares
Ha sido nombrado abanderado del regimiento de Mallorca, el segundo teniente del mismo D. Miguel López.

—En la secretaria de este gobierno militar, sección cuarta, se interesa la presentación del teniente retirado D. Juan Ballester Agramunt.

Escuelas
En la Universidad realizaron ayer las opositoras á escuelas elementales la última parte del ejercicio escrito, que versó sobre la siguiente disertación pedagógica:

«Organización escolar.—Sistemas de organización de escuelas: juicio de cada uno de ellos, comparando sus ventajas é inconvenientes.»

Hoy se reunirá el tribunal para organizar los ejercicios, y mañana comenzará la calificación pública.

—Los jueces de oposiciones á escuelas de niños continuaron ayer su trabajo, dictando la calificación siguiente:

D. Joaquín Juan Mora, 40 puntos; D. Luis Guai Edo, 60; D. Eduardo Marco, 50; D. Rafael García, 63; D. José María Gomez, 40; D. Joaquín Gil, 50.

La ciudad estudiantina saldrá por Gandía la víspera de Carnaval, pasará allí el primer día y los dos restantes postulará en Denia, regresando á Valencia el miércoles de Ceniza.

Ciudades y Sociedades
El presidente y secretario de la Asociación de la Prensa visitó ayer al gobernador civil, entregándole los estatutos y el reglamento por que ha de regirse esta Sociedad.

El Sr. Ballesteros acogió cariñosamente á los comisionados, ofreciéndose para cuanto pueda redundar en beneficio de la Asociación, á la que dedicó laudatorias frases.

—De la dirección del colifón que se dera en el Casino de Agricultura el día 2 del mes próximo, se han encargado la bellísima señorita doña María Fernandez Grandó y el teniente de artillería Sr. Pellicer.

Será esta una fiesta brillantísima, habiéndose encargado de su organización D. Manuel Ballesteros y D. Rafael Colomina, que tendrá una segunda parte con el baile de máscaras que cerrará la actual animadísima temporada del elegante Casino.

—La Sociedad Recreativa Familiar celebrará baile hoy de doce á cinco de la madrugada en los antiguos salones del Casino Nacional.

Fuera de Valencia
ALBAIDA.—Los viticultores de esta distrito han despertado del letargo en que parecían sumidos, y trabajan activamente para agruparse y contribuir á la obra común de salvar nuestra amenazada exportación de vinos. Al efecto, han circulado patrióticas excitaciones á todos los pueblos del distrito, invitando á los cosecheros á que se reúnan y designen de entre ellos uno ó dos representantes que vengán á formar la Junta del distrito.

CASTELLÓN.—Los repatriados de Cuba y Filipinas hijos de Castellón están organizando para el próximo Carnaval una compañía, que postulará por la ciudad y los pueblos inmediatos, y cuya recaudación se destinará para la construcción de un panteón en el Cementerio, donde serán enterrados los fallecidos á consecuencia de la pasada guerra. También se ha ofrecido á honrar la memoria de las víctimas en tan desolada campaña, D. Cayetano Huguet, pagando la mitad del coste de dicho mausoleo.

LOS REPATRIADOS
A sus casas
En el mixto de Madrid y en el expreso de Barcelona llegaron ayer cinco repatriados, de ellos Antonio Guzmán Alarcón, de Godolleta.

Por la noche, en el mixto de Barcelona, llegaron 10 soldados más, de los que son valencianos Nicolás Perea Rodríguez, de Losa del Arzobispo; Eduardo Espert Margó, de Valencia, y José Cuevas Valero, de Valencia.

Por todas las líneas marcharon á sus casas gran número de soldados llegados en el *Werra*.

En la Posta
En la actualidad existen en la Posta del Grao 15 enfermos de los llegados en el *Chérion*, en el *Darmstadt* y en el *Werra*. El estado general es satisfactorio, y dentro de pocos días marcharán la mayoría de ellos á sus casas.

De la asistencia facultativa está encargado el médico D. Vicente Serrano, único que asiduamente visita á los infelices repatriados.

En cuanto á las cosas y cosas, nótese que los entusiasmos que despertó la llegada de la primera expedición han ido debilitándose hasta perderse. Entonces se disputaban los turnos, y día y noche veíanse en la Posta exceso de personal; ahora, el trabajo de velar á los enfermos pesa sobre uno ó dos señores, únicos á quienes no preocupan las disidencias.

La Cruz Roja la constituyen esos tres ó cuatro señores, no los que han promovido los incidentes de que dimos cuenta estos días.

Trenes militares
A pesar de haberse anunciado que esta madrugada saldrían dos trenes militares para conducir á sus pueblos á 821 de los repatriados del *Werra*, en las oficinas de la empresa ferroviaria del Norte no se tenía la menor noticia, ni desde luego hubo trenes especiales.

Donativos
En la Posta y Casa-convalencia se recibían ayer los siguientes donativos: de D. José Orts, dueño de la hojalatería de la calle de Zaragoza, los trabajos hechos de la Casa-convalencia que ascienden á 19'75 pesetas; de doña Antonia Reza, media libra de biscochos; de una señora 5 pesetas.

El Sanatorio de Porta-Cœli y la tómbola de la Cruz Roja
El Dr. Moliner ha publicado un escrito en los periódicos de la noche, explicando sus gestiones como presidente de la Cruz Roja durante el tiempo que desempeñó dicho cargo.

Manifiesta dicho señor que tiene escrito y dicho y declarado un millón de veces, que una de las rentas, una de las fuentes de riqueza para sostener el Sanatorio de pobres que ha de hacerse allí, es el magno y hermoso que haya en Europa, ha de ser precisamente el que de, lo que se gane en el Sanatorio de ricos que, andando el tiempo y no á fecha muy larga, se hará, cuando los capitales, ahora elegos y desconocidos del éxito, abran los ojos y vean que de entre aquellos terruños de una finca rústica y á la sombra de su hermoso pinar, nacen y brotan los tesoros de una nueva Patria.

Añade que no habrán tenido el temor sus enemigos de que pueda desear la dirección del Sanatorio, pues terminada la obra, y antes de que suene la primera moneda de retribución, presentará su renuncia, y será director quien por oposición ó concurso lo merezca.

Respecto á la compra del edificio, dice que los que hablan de tratos secretos, ignoran que los de la compra, cuando se haga, los han de hacer la comisión de hacienda de la junta, en la que figuran hombres de tanto prestigio como Carles, Rubio, Gonzalez, Maltes, etc. Ignoran que hay abogados en ella como Reig, Borsó, Guillen, Ibañez. Ignoran que para aquella fecha ya estará el Sanatorio declarado obra de utilidad pública. Ignoran que ya está estipulado que el Sr. Carbajal no puede pedir más de su finca sobre lo que le costó que lo que hacen dos ceritos de ambas partes.

Finalmente, manifiesta que no debe creerse que puedan llegar tarde para los repatriados las 21,000 pesetas que devuelve el gobierno, porque espera que para el 15 del próximo mes estará la obra terminada.

El monumento á Escalante
Ayer se reunió en *Lo Rat-Penat* la junta que entiende en la erección del monumento al inolvidable Escalante, dando cuenta el presidente, Sr. Berga, del estado de la resaudanza ejecutada.

con que arroja hasta ahora un total de pesetas 11,136'24.

La junta acordó activar, por distintos medios, el ingreso en caja de las 4,000 pesetas que faltan, según lo presupuestado, para conseguir cuanto antes la terminación y colocación del monumento en la Glorieta, conviniéndose en hacer el replanteo y en comenzar las obras de instalación en el estado paseo en el plazo mas breve posible.

Convinióse también en encargár al cronista de la ciudad la inscripción de 6 Inscripciones que haya de llevar el monumento, y tomáronse otros acuerdos de menor interés, que no consignamos en gracia á la brevedad.

El Sr. Berga leyó una carta del aminorado escultor Sr. Benllure, autor del proyecto de monumento, en la cual anuncia éste que los altos relieves en bronce que encargó á la casa de Masfiera están terminados ya, y por este lado nada hay que impida la terminación de la obra, cuya inauguración podía hacerse, como se pensó, en el próximo mes de mayo.

El eximio artista anuncia también que vendrá uno de estos días para ultimar algunos detalles del pedestal que se confió al hábil y reputado lapidario Sr. Larrosa, en cuyo taller tuvimos ayer mismo ocasión de admirar aquel acabadísimo trabajo.

Lo constituyen un elegante pedestal de mármol blanco de Carrara, un solo bloque de unos dos metros de altura, y sobre el que va una columna de mármol de color que ha de sostener el busto del autor de *La chaia*. Los altos relieves de bronce darán la vasija completa á la columna, apareciendo divididos en cuatro cuadros con figuritas que representarán las cuatro principales obras del aplaudido Escalante. Encerrarán los citados cuadros atributos del teatro, de carácter puramente local, varias inscripciones y unas guirnalda de flores, que, con los atributos, formarán los marcos de los Indicados cuadros, coronando, como es sabido, el monumento, el busto, de doble tamaño del natural, y cuya ejecución es propia y digna de Benllure, tanto por lo hermoso de la factura como por el parecido con el original.

Como se ve, pronto se habrá rendido á Escalante el homenaje á que tan acreedor se hizo por sus obras, y con ello habrá á *Lo Rat-Penat*, á la Junta encargada de llevar á cabo el pensamiento, y á todos los valencianos amantes de las glorias de su país, la satisfacción de contar con un monumento más digno de Valencia, digno de su autor, y digno asimismo del fealdadismo escritor cuyo nombre trata de perpetuarse.

“LO RAT-PENAT,”
EN SAN LORENZO

El terremoto que sufrió Valencia el día 3 de marzo de 1822, á las diez de la mañana, hizo oscilar el campanario de San Lorenzo y agrietó la bóveda de esta iglesia, amenazando su ruina, que los piadosos feligreses han conjurado hasta nuestros días, mediante obras de consideración y laudables sacrificios. Pero si el proyectado arreglo parroquial llega á ser un hecho, desaparecerá la feligresía y con ella los medios de mantener en pie el sagrado edificio; por esta causa, hiciéronse ayer los socios de *Lo Rat-Penat* una visita, que no pudo ser tan minuciosa como desearan, por falta material de tiempo.

La exquisita amabilidad y no común ilustración del señor cura, D. Julián Ortells, facilitaron, sin embargo, de tal manera el aprovechamiento de las horas, que los visitantes quedaron altamente complacidos, y fueron satisfechos sus deseos de investigación. Procuraremos dar cuenta de sus impresiones, haciendo caso omiso de todas aquellas noticias que ya circularan en las crónicas y gulas de nuestra ciudad.

Casi todas las capillas de la Iglesia cuentan con buenas esculturas. La de San Gil es una preciosa imagen del siglo XVI, avvalorada con hermosa corona de plata. La del Santo Cristo de los Navegantes parece de la misma época; papeles del Archivo la mencionan con el título de la Salud, pero prevalece el primero, y por cierto que se conserva una costilla de ballena que se dió por donada al Santo Cristo en cumplimiento de promesa de un navegante. Este ex-voto costoso, que no se halla expuesto al público, figura en todos los inventarios. La Virgen de los Angeles, dicha también de las Fuentes, es asimismo buena y antigua escultura, así como la del Rosario, que corresponde al siglo XVII. Todas estas imágenes están bien conservadas y sin adulteración de modernas vestiduras. De la capilla de San Crispin y Crispiniano, perteneciente á los zapateros, retiró este gremio los santos patronos, y ocupa su lugar una Santa Rita, que hizo no há muchos años D. Modesto Pastor. En esta misma capilla se venera la Virgen del Consuelo, y á ella dedicaremos párrafo aparte.

Asegura un diario manuscrito de aquel archivo parroquial, que por los años 1780 una pobre viuda salió á lavar ropas á una pequeña asepta del huerto del Palacio Real, y llamándole la atención la extraña forma de la piedra que formaba un pequeño puente, procuró removerla, y cuál no sería su sorpresa al contemplar una preciosa imagen de la Virgen, con el Niño en brazos, que no otra cosa era la susodicha piedra. Llevóla á su casa, en donde la conservó hasta su muerte, ocurrida en el año 1800; heredóla en esta época su hermana, que era religiosa del convento de la Zaidia, en cuya iglesia obtuvo veneración y el título del Consuelo, designado por la suerte; el sacristán se encargó de pintarla, y en 1804, por donación de la propietaria al vicario de San Lorenzo, pasó ya definitivamente la imagen á esta Iglesia, obrando maravillas y concediendo muchas gracias espirituales y corporales. Es una escultura de piedra digna de estudio, que parece muy antigua, y que tal vez proceda de alguna de las devastaciones que sufrió el Palacio Real por las tropas castellanaz.

Casi todas las pinturas de los retablos son lienzos aporables, entre los que sobresale un San Joaquín de la escuela de Espinosa; pero en la sacristía de la capilla de la Comunión hallaron los visitantes una tabla de la Purísima Concepción, anterior á Joanes, que tiene vivísimo interés por la historia de la pintura valenciana. Según memorias del archivo, facilitadas por el señor cura, esta imagen estuvo colocada hasta el año 1784 en un retablo sobre la puerta principal, y prueba de la importancia que en tiempos pasados tuvo, es que sobre este retablo había fundado un beneficio.

Las pinturas murales son de escaso mérito; en las paredes de la capilla del gremio de zapateros pueden aún verse: San Autor, San Dous Desit y San Antonio, zapateros, San Quintín marid, aprendiz, de San Crispin, zapatero, y los beatos Bernardo Corleón y Salvador de Orta, también del mismo oficio. En el ático de la puerta lateral está pintado «San Liborio, obispo conenense en Francia, abogadro del achague de retención de orias, mal de piedra y dolor de hijada.»

Los frescos son buenos, aunque mal restaurados, y en especial la bóveda, que no sin razón se atribuye á Palomino.

Bien quisieramos ocuparnos de la preciosa colección de reliquias que en artistas obras de orfebrería atesora esta Iglesia, de las cosas sepulcrales, en las que se hallan esmaltadas armas y títulos de ilustres familias, de las miniaturas con que están adornados los libros del coro y de los vestigios arquitectónicos que todavía permanen un estudio suficiente á deslindar el área de la primitiva Iglesia, la de la capilla de San Gil y el terreno cedido por mosén Luis Valeriola en 1489 para capilla de la Comunión, pero no contamos con espacio para ello.

La visita de *Lo Rat-Penat* ha sido hecha por un campo virgen de Investigaciones artísticas y arqueológicas, y gracias que en vísperas de la desaparición del templo comienza á reconocerse el interés que encierra.

TEMPORES
PRINCIPAL

El drama *La muralla*, primera producción del joven escultor sevillano D. Federico Oliver, fué la obra estrenada anoche por la compañía del Sr. Bueno. Poco hemos de decir del argumento, pues no cabe menos asunto para una obra en tres actos, si bien en ella ha sabido el autor desenvolver su idea en la más aceptable forma.

Se reduce la trama á señalar el obstáculo insuperable con que tropieza el obrero escultor, Miguel Herrera, que, enamorado locamente de Matilde, la hermosa hija del duque de Alfaro, y á pesar de ser correspondido por ella, y de verse protegido por el padre, sucumbe en el empeño de hacerla suya, á causa de la inmensa distancia que las aleja.

No es, como hemos dicho, menos asunto, ni más *trillado* tampoco. En cuanto al desarrollo, ya es, valga la frase, harina de otro costal.

Se distingue el primer acto por la interesante exposición y el delicado modo de infundir los caracteres de los personajes. El público, sin embargo, se mostró frío durante su transcurso, y solo llegó á interesarse en la situación final, que fué muy aplaudida. El acto segundo, sin duda el mejor, ofrece, entre no escasos defectos, debidos á la inexperiencia del autor, algún esbozo, que deja adivinar su corazón de artista. La escena en que Matilde y Miguel, pasando por encima de las preocupaciones sociales, se confiesan su amor, fué comprendida y apreciada por el público, que aplaudió unánime el tierno diálogo.

En el tercer acto deseca notablemente la acción, y apenas si puede señalarse más trozo saliente que la escena en que Miguel, adviniendo la muerte de Matilde, corre á su casa decidido á salvarla; pero es tanto lo que contrasta esta escena con el exagerado realismo de las anteriores, que pierde bastante parte de su mérito. El desenlace no es tampoco lo que entusiasma; el concurso no hizo más que aceptar, y aunque aplaudido y pidió que salieran á escena los intérpretes, esto se debió, en primer término, al estado que pusieron en obsequio de la producción y del autor, y de los efectos que supieron arrancar á las más elucubrantes situaciones.

El Sr. Bueno se identificó con el tipo del simpático escultor, interesado con justicia al auditorio, principalmente en el diálogo con la señorita Sorlan, que desimpidió á su vez perfectamente la parte de Matilde. También se distinguieron la señora Cebrán, los Sres. Miralles, Chaves, Rubio, Gil y Augusto, que contribuyeron al excelente conjunto logrado.

PRINCESA
Esta noche se celebrará la 100 representación del sainete *Agua, azucarillos y aguardiente*. Figurarán en el programa, además de la obra citada, *La chavala* y *El cabo primero*.

En esta última zarzuela debutará la tiple doña Concepción Oliver, desempeñando el papel de Rosario.

Los alientes de esta función, hacen augurar una buena entrada.

Mañana se verificará el estreno del apropiado *Los tres millones*, de López Silva y Jackson Vozán, con música de los Sres. Valverde (padre é hijo).

De esta obra tenemos muy buenas noticias.

RUZAFÁ
Como anunciamos, anoche se celebró el beneficio de la niña Amparito Alapont.

Se representaron *La buena sombra*, *El bebé parisien*, *El trovador* y *El santo de la Isidra*.

La precíz artista obtuvo muchos aplausos en *El bebé parisien* y en *El trovador*, trabajando de un modo tan notable, que muchos actores de talla hubieran sentido envidia al verla.

En la segunda de las citadas obras desempeñó el papel de Pascual el Sr. Miró, que estuvo tan afortunado como siempre.

La concurrencia fué bastante numerosa.

Pasado mañana se celebrará, según anunciamos, el beneficio del maestro director y concertador, D. Luis Reig.

Por causas ajenas á la voluntad del beneficiado, se ha cambiado el programa.

Se pondrán el primer acto de *Marina*, *El grumete* y *Olé Sevilla!*, ejecutándose en uno de los intermedios una sinfonía titulada *Maravillas*, original del Sr. Reig.

Y como este distinguido maestro es valenciano, sábase para lo que sirve la batuta, y es un compositor de buena cepa, el público no dudamos que asistirá á su beneficio, llenando el teatro. Además, el programa es muy tentador.

APOLO
Hoy tendrá lugar la sexta representación de la pantomina *La feria de Sevilla*.

Mañana habrá función de moda, y el sábado se celebrará el beneficio de las simpáticas y aplaudidas hermanas Alegria.

El programa será escogido.

El domingo, como decimos, la compañía dará la primera función en la Plaza de Toros, representándose una gran pantomina de gran espectáculo, en la que tomarán parte más de 200 personas.

En el redondeo de la Plaza se están construyendo grandes montañas y un túnel para el paso de un tren, que será asaltado por los indios.

La entrada general solo costará dos reales.

LA MARINA
El domingo próximo se celebrará en el teatro de la Marina de Pueblo Nuevo del Mar una función dramática, cuyos productos se destinarán al Sanatorio de Porta-Cœli.

Se pondrán en escena las zarzuelas *El santo de la Isidra*, *La viejecita* y *Chateau Margaux*, en cuya interpretación tomarán parte las señoritas Sanz y Casillo, y los Sres. Martínez, Huesca, Barberá y otros.

LA ISLA DE CUBA
SAN VICENTE, NÚMS. 1 Y 3, Y PLAZA DE LA REINA, 5, 6, 7 Y 8
Gran LIQUIDACIÓN de todas las existencias de la PRESENTE TEMPORADA
Lanas alta novedad, 4, 3 y 12 rs. las de 8, á 6 las de 12, y á 9 las de 16. Los trajes alta fantasía á mitad de su valor. La PANERÍA y demás artículos de la casa á MITAD DE PRECIO



PAZ Á LOS MUERTOS
Sabido es que, hasta no hace muchos años, los enterramientos se hacían en las iglesias, conservándose todavía en la mayor parte de ellas inscripciones de esos enterramientos. En 15 de mayo de 1630 ocurrió un suceso que produjo gran impresión, con motivo de uno de esos sepelios.

Había muerto aquel día una mujer, y después de haber sido depositado su cadáver en la sepultura de los frailes del convento de San Francisco, quisieron los sepultureros de San Martín y Santa Catalina volverla á desenterrar, porque allí no podía estar con el ataud. Duda por algunos momentos si llevarían á cabo la operación aquella misma noche ó al día siguiente; pero pudo más la codicia, por apoderarse enseguida de la ataud, y decidieron realizarla enseguida.

Abrieron la sepultura y penetró uno dentro de ella; pero al instante se oyeron desesperados gritos pidiendo socorro. El otro sepulturero accedió á auxiliar á su compañero, dándole la mano para que saliese; pero en vez de conseguirlo cayó dentro de la fosa.

Inmediatamente accidieron algunos hombres más, y entre ellos varios frailes. Su auxilio fué inútil. Los sepultureros habían muerto, y los que intentaron socorrerlos fallábalos poco para ello.

La causa de estas desgracias las explica el narrador de este suceso en los términos siguientes:

«Dicen los mató Vicente Abella, tío nuestro, porque toparon con su cuerpo y lo reventaron, haciendo su hedor este efecto.»

Sin duda creían los que inventaron esto que, si los sepultureros hubiesen tropezado con otro cuerpo que no hubiese sido de *toninero*, quizás el efecto hubiera sido distinto.

No faltó tampoco quien viera otra causa en el desgraciado suceso: un castigo á la codicia de aquellos hombres, que emprendieron el trabajo más por el deseo de lucrarse pronto con la poca madera del ataud, que por cumplir las prescripciones que prohibían el sepelio en caja.

Sea una ú otra la causa, no me propongo entrar en averiguaciones, pues ni el suceso ya lo merece, ni entra en mis cálculos este trabajo.

JUAN DE ANTAÑO.



LAS TIENTAS
Esto no va á ser un artículo doctrinal. Lo digo para que no vaya á creer álguien que he abierto ya cátedra. Nada de eso. Yigo estudiando y escribiendo en estilo familiar, en un despaquito, modestamente amueblado, con puertas laterales, y al foro, etcétera, etc.—Vamos, la decoración vulgar que piden la mayoría de los autores para sus obras.

Allí, en mi casa (que es la de Vds., Roteros, 4), me paso muchas horas leyendo libros y periódicos que tratan asuntos taurinos, y en uno de estos acabo de leer que se ha verificado en Villanueva, tal, la tonta de las reses de don Fulano, con un resultado brillantísimo.

No cito nombres, porque el nombre no hace á la cosa.

«¿Ya lienta? Pues ya tengo asunto para un artículo!o»

Teatralmente hablando, la lienta es el prólogo de una comedia trágica de gran espectáculo que lleva por título *La fiesta nacional*. Tiene la particularidad esta obra de que todos los actores *hacen* de valientes; pero como en realidad no lo son, cuando el que interpreta el tipo de toro se identifica con su papel, los demás personajes pierden los suyos, y se pierden de vista, haciendo un *mitis*.

El citado prólogo se suele representar á puertas cerradas; pero se pone también en escena en los principales teatros ó anfiteatros de España y tierras no adyacentes.

El cuadro es el mismo, aunque el marco varíe de forma.

Todo es cuestión de decorado, porque la comedia sigue tan comedia y sin que el público se entere de que hay *magia*.

El popular Paço Media Luna ha definido la lienta en los siguientes términos: «Es la sala de los melones ó sea de los becerros. Examen de ingreso en la carrera de toro que sufren los cornúpetos en su más corta edad. Cien que habría rigor en otro tiempo; ahora apenas pregunta el examinador y apenas contesta el becerro.»

Hay vacadas donde no se tientan los bichos y se dedican todos para diestros, quiero decir para toros, aunque luego resulten buyes. La agricultura pierde muy buenos elementos con ese deseo de llegar á personajes de puntos, que se ha apoderado de todos los becerros menos acomodados.»

La definición mas propia es serio es la que dan los libros de *leche*.

Cuando los bichos cumplen los dos años, esto es, cuando entran en la categoría de *uteros*, se procede al examen de sus condiciones para ser ó no destinados á toros de lidia, operación que se hace en Andalucía (y otras plazas), por acoso en campo abierto y en corral en las demás ganaderías españolas.

A primera vista, por lo que de esta última definición se desprende, parece lo lógico que verificada la lienta queden separados para siempre los *uteros* bravos de los mansos, no solo para que no se *confundan*, sino para que al llegar á la edad reglamentaria, pueda disponerse de buenos sementales y la raza no degenera.

Pero no ocurre por desgracia así. Hoy en las ganaderías más acreditadas se ha suprimido la lienta ó se hace de ella una parodia, y el

que dirige la operación grita: «¡toros!» teniendo delante un animalito que está pidiendo á toda prisa una carreta.

«La cobra buena fama y echata á dormir lo cumplen al pié de la letra la mayor parte de los ganaderos. De buena gana os citaría algunos nombres, pero no está el tiempo para rosas.»

Hay todavía aficionados sencillos que no se explican cómo pasando por bravos en muchas tientas el noventa por ciento de los bichos, resultan en la lidia mansos un setenta por ciento. Pues es muy comprensible. Allí vá un ejemplo:

Anita Cal y Canto es un grillo por la vez y por sus hechuras; pero su papá cree que si la mete en tablas vá á obscurecer á todas las *Patis* conocidas y se propone que le prueben la voz sus amigos.

Llega el día de la tonta ó de la prueba. Anita canta ó marea una romanza, en competencia con el ciego *Gayarre*; el papá obsequia á los

Una verdadera necesidad

Un joven que tiene a su madre en Filipinas, sin que sepa su actual situación, y que se halla en Valencia accidentalmente, ruega al público un donativo, por pequeño que sea, para marchar a Barcelona, y de allí poder dirigirse a Manila.

Gabinete de aereoterapia y atmíatrica para la curación de las enfermedades del pecho.

Director: Dr. VILLARROYA. Tratamiento de las afecciones de las vías respiratorias por las inhalaciones de aire comprimido, de sustancias antisépticas y de distintos gases (oxígeno, azoe, etc.).

BANCO HISPANO-COLONIAL

Obligaciones Hipotecarias del Tesoro de Filipinas Serie B ANUNCIO

Dispuesto por real orden expedida por el ministro de Ultramar en 20 del actual que el pago de intereses y amortización de las Obligaciones Hipotecarias del Tesoro de Filipinas, serie B, en el trimestre núm. 6 que vence en 1.º de febrero próximo, se realice en la Península, se procederá a su pago desde el expresado día.

Los tenedores que dejen cobrar en provincias donde haya designada representación de este Banco, pueden presentar desde luego sus cupones.

Telegramas de Manila dicen que el periódico La Independencia publica un artículo en el que hace constar que el gobierno de Malolos protesta contra el envío de una comisión yankee a Filipinas. Añade que esto es un nuevo engaño del que se valen los norteamericanos para no otorgarles la Independencia.

La autoridad de Aguinaldo adquiere cada día mayor fuerza, siendo reconocida por todos los tagalos del interior. BARCELONA.—Continúa la huelga de alquilladores de carruajes.

NUUESTRO SERVICIO

POR TELEGRÁFO Y TELEFONO

TELEGRAMAS BURSÁTILES

Table with financial data including 'Cotización del Colegio de Corredores', 'Deuda perpetua al 4 por 100 interior', 'Deuda amortizable al 4 por 100', etc.

Table with financial data including 'De Mencheta', '4 p. 100 int. fin.', '4 p. 100 int. con.', '4 p. 100 exterior', etc.

DE LA CASA PEDRO GALIANA

Table with financial data including 'Negociación de valores del Estado', 'Cupones. Operaciones de Bolsa', '4 p. 100 int. fin.', etc.

Agencia FABRA

El exterior español

PARIS.—Pocas veces se ha visto un movimiento bursátil tan sostenido como el del exterior español desde principios de noviembre último hasta ahora.

El "Reina Cristina"

SINGAPORE.—Ha salido de este puerto, con rumbo a Manila, el vapor-correo Reina Cristina, de la Compañía Trasatlántica.

Sobre el desarme

PARIS.—Un importante periódico de Viena, El Volkszeitung, hablando de la conferencia internacional del desarme, dice que se ha escogido mala ocasión para llevar a terreno de la práctica los filantrópicos propósitos del czar, mayormente, cuando la sinceridad de éstos es un tanto sospechosa, puesto que Rusia necesita de la paz para poner término a la construcción de sus caminos de hierro de Siberia, y para restablecer el orden en la hacienda del imperio.

Añade que la iniciativa del desarme ha partido del monarca más autócrata del mundo, y que la fiebre de los armamentos no cesará

hasta que se produzca una reacción en los sentimientos populares.

Termina sosteniendo que el único y verdadero medio de llegar a la paz entre los pueblos, es conseguir ante todo la paz social.

Los terremotos de Grecia

PARIS.—Recibense despachos de Atenas dando cuenta del efecto que ha causado la pasada casi todas las casas se han hundido. De Staseo no quedan más que las ruinas. Navarin y Calamata han sufrido mucho, y en Zante han sido también de importancia los derrumbamientos producidos por el fenómeno sísmico.

El pánico que reina entre los vecinos de las poblaciones sinestradas es indescribible.

La cuestión Dreyfus

PARIS.—Los periódicos publican detalles de la fiesta celebrada por la Liga de patriotas de Buzenval. De los diferentes discursos que se pronunciaron, el más notable fué el del diputado Haussmann, quien después de hacer el proceso de los revisionistas, a los cuales atacó con mucha acritud, terminó con estas palabras:

«No olvidéis jamás a la patria, no permitáis que sea insultada por esas turbas de cosmopolitas que deshonran a Francia y gritan coningo: ¡viva la patria! ¡viva el ejército!»

La circular sobre el desarme

SAN PETERSBURGO.—El ministro Monravloff ha dirigido una circular a los embajadores de las potencias acerca de la conferencia para tratar del desarme.

Contra el militarismo

PARIS.—Las agrupaciones socialistas del Havre han celebrado un gran meeting, al que asistieron unas 2,800 personas. La orden del día, tema de todos los discursos, fué esta: «El hecho de Dreyfus y sus consecuencias. Peligros del militarismo». Asistió al meeting el propagandista Jaurés, que fué aclamado por los socialistas.

La insurrección en el Perú

LIMA.—Los Insurrectos han derrotado a las tropas del gobierno en Paz (Bolivia).

Invitación a Su Santidad

ROMA.—El czar de Rusia ha enviado una misiva a Su Santidad León XIII, invitándole a que nombre un delegado para la conferencia sobre el desarme universal.

Rusia y el desarme

PARIS.—El almirantazgo ruso ha tomado las oportunas medidas para que este año termine la construcción de dos nuevos acorazados, cuatro cruceros y dos torpederos, y comprar el año próximo veintiseis de estos últimos.

También se dispone Rusia a construir otros tres acorazados y dos cruceros.

Agencia MENCHETA

(Conferencia telefónica)

(Número 360.)

Madrid 14, a las 10-30 noche.

El Consejo de ministros

Anúnciase nuevamente para mañana Consejo de ministros en casa del Sr. Sagasta después de la salida del que se se celebrará en Palacio, bajo la presidencia de la reina regente.

Porque para mañana se supone que estará ya completamente restablecido el ministro de Ultramar Sr. Romero Girón.

En este Consejo, que presidirá el Sr. Sagasta, se tratará de la cuestión de las quintas de Murela, acerca de cuyo asunto tiene ya opinión formada el ministro de la Gobernación.

Además se ocuparán los consejeros de la supresión del ministerio de Ultramar, cuyo asunto tendrá que estar ultimado antes del día 1.º de febrero próximo.

También resolveránse algunos detalles de la repatriación, y se acordará la fecha de la apertura de las Cortes, sin que para nada influya en ella—al decir del Sr. Sagasta—el hecho de que los yankees aprueben o no el tratado de paz.

La apertura de las Cortes

La fecha pensada por el Sr. Sagasta para

la reunión de las Cortes es del 16 al 20 de febrero.

No antes, por las fiestas de Carnaval, que obligarían a que se suspendieran las sesiones durante esos cuatro días.

El nietecito de Sagasta

El nietecito del Sr. Sagasta se ha agravado. Los médicos han diagnosticado que se ha declarado la pulmonía, aunque no con carácter de gravedad por ahora.

Las quintas en toda España

Varias provincias de España se han dirigido al gobierno pidiéndole que nombre comisarías regias, al igual que en Murcia, para revisar los expedientes de quintas.

Esto prueba que no es solo en Murcia donde se han cometido abusos en la cuestión de quintas, sino también en otras muchas provincias.

El presidente de la comisión mixta de reclutamiento de Oviedo ha telegrafiado a los periódicos de más circulación de esta corte, negando que se hayan cometido allí abusos y arbitrariedades, como afirma el presidente de la Diputación provincial de Murela en el comunicado que dirigió a El Correo.

Senadurías vacantes

De las tres senadurías vitales vacantes en la actualidad, es seguro que una la ocupará el arzobispo de Valencia, Sr. Herrero, y la otra el general Gamir.

Para la tercera creese que será nombrado el ministro de la Guerra general Correas.

La "Gerona"

El gobierno ha dispuesto que se proceda a la venta de la fragata Gerona.

La "Nautilus"

Mañana saldrá para emprender un viaje de instrucción por el Mediterráneo la corbeta Nautilus, escuela de guardias marinas españoles.

Nuestros marinos

El Consejo Supremo de Guerra y Marina prosigue las sumarias relativas a los desastres de nuestras escuadras de Santiago de Cuba y Cavite.

Han sido llamados a declarar varios jefes y oficiales de las dotaciones de los barcos destruidos.

Respecto de la senaduría del contralmirante Cervera, dice que por alguien se tiene de a combatir su elección por Alibageta, ó por lo menos la aprobación de su acta, pues según el art. 26 de la Constitución, ningún senador podrá tomar posesión del cargo hallándose procesado; y el general Cervera ensuñábase en este caso, á menos que para entonces falle la sumaria el Consejo Supremo de Guerra y Marina.

Moneda falsa

En Sevilla ha sido descubierta una fábrica de moneda falsa, en la cual se acuñaban monedas de cinco pesetas, dos y una.

Han sido destruidos los falsificadores y los expedidores.

Oficial de Manila

En el ministerio de la Guerra se ha recibido un cablegrama del general Rios, en el que éste dice que tiene concentradas nuestras tropas y los españoles de los Visayas y Mindanao, sin haber ocurrido otro incidente que lo de Balabac, de que dió cuenta el consul español de Singapore.

Los filipinos y los yankees

Dicen de Washington que el secretario de Agoncillo, representante del gobierno filipino en aquella capital, ha entregado al ministro de Estado yankee una comunicación alegando, en nombre de los tagalos, su derecho a gobernarse por sí mismos.

La prensa norteamericana, hablando de esto, dice que se ha agravado la cuestión de Filipinas.

Un telegrama de Paris comunica que un periódico afecto a los filipinos dice, que los emisarios yankees enviados al Archipiélago para estudiar la forma de gobierno que ha de implantarse allí, no harán otra cosa que seguir la política de engaño con que los norteamericanos pretenden dominar en Filipinas.

Añade que todos los comisionados son partidarios de la política de expansión colonial, y además enemigos de la independencia del Archipiélago magallánico.

El rey Oscar

Comunican de Sioelmo que el rey de Suecia y Noruega hallase gravemente enfermo.

Servicio ESPECIAL

Obreros sin trabajo

Madrid 26, a la una madrugada. (Despacho núm. 1.)

Dicen del Ferrol que á consecuencia de

haberse incautado el Estado de los astilleros de los Sres. Vila Hermanos, de la Graña, han quedado sin trabajo más de cincuenta obreros.

El "Chateau Lafitte"

En Barcelona es esperado un día de estos el vapor Chateau Lafitte, procedente de Cienfuegos, con una expedición de soldados enfermos y personal de Sanidad militar.

La salud del Papa

Madrid 26, a la 1-25 madrugada. (Núm. 2.)

Dicen de Roma que el Papa se halla completamente restablecido.

Ayer recibió a la princesa de Suecia, hoy recibirá al patriarca romano y mañana a los duques de Connaught.

Rumor desmentido

El periódico parisiense Le Temps desmiente los rumores que hablan de proyectadas entrevistas de Mr. Faure con los emperadores de Alemania y Rusia.

En la República del Ecuador

Madrid 26, a la 1-30 madrugada. (Núm. 3.)

En el combate sostenido en Guaysquil entre las tropas leales y los rebeldes, han habido 400 muertos y 700 heridos.

Lo de las sumarias

Oficialmente no se ha confirmado hasta ahora el rumor de que el Consejo Supremo de Guerra y Marina haya adoptado importantes resoluciones con motivo de las sumarias que instruye por los desastres navales de Santiago y Cavite, y la rendición de las plazas de Santiago, Cavite y Manila.

El Consejo de hoy

No es seguro que hoy se celebre Consejo de ministros después del de Palacio.

En este se firmará el nombramiento del gobernador de Palencia para Tarazona.

La ley alemana contra los jesuitas

Madrid 26, a las 2-35 madrugada. (Núm. 4.)

Un despacho de Berlín da cuenta de que la Cámara ha aprobado una proposición aboliendo la ley que existía contra los jesuitas.

Agoncillo y los yankees

Madrid 26, a las 3-30 madrugada. (Núm. 5.)

Los cablegramas de Washington dicen que Agoncillo pedirá al gobierno norteamericano que fije un término para retirar las tropas yankees de Manila y de Ilo-Ilo, pues de lo contrario, es inevitable la guerra entre tagalos y yankees.

Creese probable que los miembros de la Junta filipina que se encuentran en Washington, serán expulsados de los Estados Unidos.

Postres variados

Algo de poesía

HUMORADA

Te casaste y... ¿lo ves? Ya te decía que no iguala al afán con que se ansia la dicha que se alcanza, por ardiente que sea la esperanza. Al convertirla en realidad es fría.

CAMPOAMOR

El Paraíso terrenal

Existe en Orsa, provincia de Dalcarlia, Suecia, en donde los habitantes, exentos de los disgustos y preocupaciones que afligen al resto de la humanidad, viven en la mayor de las felicidades.

El municipio de Orsa posee bosques inmensos, que producen sumas enormes. Acaba de engasar por 9.616.600 coronas (13 1/2 millones de pesetas), la madera que han producido aquellos, y los agentes forestales estiman que, sin despreñar la propiedad, podrá el municipio, dentro de 30 años, percibir igual suma por el mismo concepto.

El municipio de Orsa ha dedicado un millón y medio a la construcción de nuevas escuelas; el resto del capital producirá 300.000 coronas de interés anual.

En Orsa están asegurados todos los servicios de primera utilidad, asistencia médica, creación de hospitales y protección a las industrias locales, y su Ayuntamiento, no solamente se ha contentado con dar a sus gobernados lo estrictamente necesario, sino que hasta á lo superfluo atiende.

Funciona gratuitamente una línea telefónica, que pone en comunicación casa con casa y barrio con barrio.

Las escuelas son gratuitas, admirablemente instaladas, y dotadas de un personal de primer orden.

No hay mendigos en el municipio, y nadie satisface impudencias de ningún género.

Escena cómica

Hace pocos días tuvo lugar en el Teatro Guillelmo, de Bresela, la siguiente escena cómica:

La compañía del «espocómico» Ferravilla, que representa en disiecto milanés, dió un «vaudaville», en cuya acción interviene un actor que está apostado entre el público de la platea.

Apenas el actor que desempeñaba esta papel hubo cambiado algunas frases con un colega del escenario, se adelantó sobre él un comisario de policía, diciéndole:

«Queda V. arrestado. Está prohibida toda interrupción en las representaciones de teatro.»

—Pero, ¿quién es V.?—preguntó el actor. —Soy el comisario de policía Pietrocola. Venga V. á la prevención.

—¿Cómo? ¿Con este frío? —Déjese V. de palabras y obedezca.

El público creyó al principio que el comisario de policía era otro personaje de la pieza que se estaba representando y se reía de muy buen grado; pero en cuanto notó que se trataba de un comisario de policía auténtico, que quería arrestar al verdadero actor, todos los espectadores se pusieron de parte del inocente, lanzando al comisario insultos epítetos, «animal, trito, etc.»

El comisario, fuera de sí, saltó encima de una silla y gritó con voz estentórea:

—¡Guardias, soldados y oficiales! ¡A mí! ¡Ayudadme! Aquí se insulta a un empleado del Estado!

Comparecieron en seguida algunos guardias y se llevaron al actor á la prevención, donde se puso en claro la equivocación, pudiendo volver inmediatamente el actor al teatro y tomar parte en la próxima pieza, en la que obtuvo una ovación por parte del público.

Los venenos en el tocador

La leche anti-fiebra, destinada á hacer desaparecer las manchas de la piel, se compone de 1-18 de sublimado corrosivo, tres de óxido de plomo, 122 de agua con huellas de ácido sulfúrico y alcohol. La «Leche de Lignon», de bismuto y de zinc.

El «Agua de Chio», es puro protocloruro de mercurio. El «Agua real de Windsor», glicerina y óxido de plomo. El «Agua de Chamilly», hiposulfito de sosa, acetato de plomo. Los llamados polvos depilatorios son aún más perjudiciales. La epiciaina es hecha con sulfato de sosa.

En los polvos cosméticos para el rostro se encuentran 300 ó 400 y hasta 900 gramos de carbonato, por 400 gramos de polvos. Los polvos de arroz, almidón y bismuto natural no se adhieren á la piel. El carbonato de plomo es el único que respáse al ojo y al sudor.

El plomo, pues, que contienen estos polvos para el rostro y la piel, penetra por los poros en la economía de tejidos, y todos saben que el plomo es un veneno enérgico.

Desde el peligro es mayor, es en las tinturas para el cabello. Cada todas contienen venenos violentos y provocan lentamente oftalmías.

ÚLTIMAS NOVEDADES PARA SEÑORAS Y CABALLEROS

EL BUEN TONO

Perfumería Novedades CALLE de Zaragoza 21 y 23

Objetos de arte

Imprenta Domenech, Mar, 68.

Madrid 26, a las 3-15 tarde.

Madrid 26, a las 3-15 tarde.

Madrid 26, a las 3-15 tarde.

Madrid 26, a las 3-15 tarde.

Madrid 26, a las 3-15 tarde.

Madrid 26, a las 3-15 tarde.

Madrid 26, a las 3-15 tarde.

Madrid 26, a las 3-15 tarde.

Madrid 26, a las 3-15 tarde.

Madrid 26, a las 3-15 tarde.

Madrid 26, a las 3-15 tarde.

Madrid 26, a las 3-15 tarde.

Madrid 26, a las 3-15 tarde.

Madrid 26, a las 3-15 tarde.

Madrid 26, a las 3-15 tarde.

Madrid 26, a las 3-15 tarde.

Madrid 26, a las 3-15 tarde.

Madrid 26, a las 3-15 tarde.

Madrid 26, a las 3-15 tarde.

Madrid 26, a las 3-15 tarde.

Madrid 26, a las 3-15 tarde.

Madrid 26, a las 3-15 tarde.

Madrid 26, a las 3-15 tarde.

Madrid 26, a las 3-15 tarde.

Madrid 26, a las 3-15 tarde.

Madrid 26, a las 3-15 tarde.

Madrid 26, a las 3-15 tarde.

Madrid 26, a las 3-15 tarde.

Madrid 26, a las 3-15 tarde.

Madrid 26, a las 3-15 tarde.

Madrid 26, a las 3-15 tarde.

Madrid 26, a las 3-15 tarde.

Madrid 26, a las 3-15 tarde.

